

# 35万人体制 乗務効率アップ攻撃を強力の力でつき崩してやるぞ！

日刊 動力 千葉 館山 支部 を 訪ねて 上

80.2.6  
No. 343

国鉄千葉動力車労働組合

千葉市要町二一八（動力車会館）  
(鉄電)二二五八九・公衆(22)七二〇七

座談会出席者	館山支部
Aさん (51才)	電車運転士
Bさん (49才)	
Cさん (46才)	
Dさん (57才)	
Eさん (34才)	
Fさん (36才)	
Gさん (35才)	

「35万人体制」合理化攻撃はいよいよ本格的段階に入りつつある。乗務効率アップ攻撃はその中心軸の一つとして既に東京三局では提案されてきている。あらゆる分野のうち続く合理化攻撃の総決算として我々運転職場に「危険運転」が強要される。このすさまじい合理化攻撃をどうやってはね返していくのか、当局の合理化計画をこちから先制的につき崩す闘いが求められている。動労千葉第3回定期大会（79年12月・館山）がうち出した「35万人体制」をつき崩す戦略・方針の最先端をになつて館山・千葉運転区・勝浦の三支部を中心に、「第2次反合・運転保安闘争」が現在長期強靱に闘いつづけられている。「日刊」編集委員会は、2月1日その重鎮、内房線の要・館山支部を訪ね、毎日ハンドルを握つて闘つておられる乗務員の方々に座談会をもつていただいた。

## （一）深刻な線路（路盤）の悪化

- 「規定速度」以下でも相当の揺れ

「編集委員」お忙しい所をどうもごくろう様です。実はこちらに来る時に、特急の運転席に添乗させてもらいました。たしかに相当多くの箇所で激しい揺れがありますね。乗務員の方が「ここは85km/H指定の所なんだけど、今、組合の方で安全運転箇所に指定して50km/Hに落して走つているけど、それでも相当揺れるだろう」といわれたんですが、なるほどそうだと感じました。

毎日ハンドルを握つて立場から、内房線の線路悪化の実態などについておききしたいと思ひます。

「運転士Aさん」毎回毎回指摘して、直させてもその場しのぎで当局が抜本対策をとらないできている積み重ねだね。

「運転士Gさん」最近は運転していて保線作業をあまり見かけなくなつたもんな。徐行区間にしても、いつどんな風に修理したのかもわからない位で、いつの間にか「徐行解除」になつたりするので、雨が降るとすぐまたグチュグチュになる。そういう箇所も大々決まつていてるようだね。

「運転士Cさん」道床そのものがもうダメなんだよ。（全員から「そうだ、そうだ」の声）

- 「基準運転」なんて忘れちやうヨ！

「運転士Aさん」当局は何でもかんでも「徐行」にしてしませんでいるけど、それよりすぐ直せばいいんだ。「徐行板」だけおつ立てて何ヶ月もおつぶらかしている。実際に保修工事のための徐行期間というのはほんのちょっとなんだよね。

（二）直線コースで「踏切が見えない？」

「編集委員」内房線の

裏へ続く

「運転士Gさん」当局のやる徐行区間の設定なんですが、乗務員の運転実感からどうですか。

「運転士Aさん」たまに軌道検測車がなんかを走らせてやつてるんだろう。

「運転士Cさん」そう、あれが走つたあと徐行指定がゴソッと増えるんだよな。あの検測車もね、規定の運転時分で走つて見ればね、線路の悪さがはつきり出るよ。たしか、50km/H位で走つてやつてみるとたいだけど。あれじゃ実際の乗務員の実感というものはわからないんじゃないかな。

「全員」わかんない、わかんない。速度が上るとずい分ちがうもの。